
Bekanntgabe der Beschlüsse der  
Gemeindevertretungssitzung vom  
10. 11. 2022 
 
Mitteilungen 
 
Großbrand Hotel Traube 
Am Sonntag, 6. 11. 2022 brach um ca. 
19:00 Uhr im Hotel Traube in Riezlern das 
Feuer aus. 
Dank des schnellen und umsichtigen Han-
delns der weit über 100 Einsatzkräfte 
konnte das Feuer schnell unter Kontrolle 
gebracht und das Übergreifen auf wei-
tere Gebäude verhindert werden.  
Ein besonderer Dank ergeht hier an alle 
beteiligten Organisationen und Helfer: 
Freiwillige Feuerwehren Riezlern, Mittel-
berg, Hirschegg, Oberstdorf, Sonthofen, 
Blaichach und Doren, Polizeiinspektion 
Kleinwalsertal, Notarzt Dr. Müller-Eber-
stein, Walser Rettung, BRK Oberstdorf, 
Technisches Hilfswerk, Holzbau Rammin-
ger, Hubert Holzer, Sebastian Leitgeb, 
Friedrich Kessler, Böck Kabelpflug GmbH, 
Firma Geiger, Die Gärtner GmbH & Co. 
KG, Bergrettung Riezlern, Metzgerei 
Christian Beck, s´hirscheck – Familie Rüf, 
Gemeinde Mittelberg. […] 
 
Öffentliche Sprechstunde von Landesrä-
tin Martina Rüscher 
Landesrätin Martina Rüscher bietet am 
14. 11. 2022 um 17:00 Uhr im Gemeinde-
amt eine öffentliche Sprechstunde an. 
 
Ärztenachfolge 
Im Walser vom 21. 10. 2022 wurde bereits 
ausführlich über die hausärztliche und 
zahnärztliche Versorgung berichtet.  
Dr. Haiko Kinzel ist Facharzt für Anästhe-
sie und Notfallmedizin im Krankenhaus 
Kempten und schließt derzeit die weitere 
Ausbildung zum Facharzt für Allgemein-
medizin ab. Erfreulicherweise hat er gro-
ßes Interesse an einer Zusammenarbeit 
mit Dr. Lukas Fritz in einer Gemein-
schaftspraxis mit geeigneten Praxisräum-
lichkeiten ab Frühjahr 2023. 
Unter der Maßgabe einer schnellen Lö-
sung sind Dr. Lukas Fritz und Dr. Heiko 
Kinzel bereit, in der Walserstraße 313 in 
Mittelberg (ehemals Sport Rief) eine Ge-
meinschaftspraxis einzurichten und vo-
raussichtlich ab Frühjahr 2023 in Betrieb 
nehmen. Dies erfolgt in Zusammenarbeit 
mit dem AKS und mit Unterstützung der 
Gemeinde. 
Die Akquise zur Besetzung der weiteren, 
offenen Hausarztstelle wird von den zu-
ständigen Stellen der Ärztekammer und 
der ÖGK in Zusammenarbeit mit der Ge-
meinde intensiv betrieben. 

Berichte 
Blackout – Ausfall der Stromversorgung 
Der Geschäftsführer der Energieversor-
gung Kleinwalsertal GmbH, Herr Stefan 
Nitschke, stellt einen möglichen Ausfall 
der Stromversorgung aus Sicht des Ener-
gieversorgers anhand einer Präsentation 
vor. 
Bgm. Andi Haid gibt mit einer Präsenta-
tion einen Überblick zu den bisherigen 
Aktivitäten von Land und Gemeinde zum 
Thema Blackout. 
 
Beschlussgegenstände 
 
Energiesparmaßnahmen und Finanzpla-
nung 2023 
Die Gemeindevertretung hat in der Sit-
zung vom 20. 10. 2022 u.a. den Beschluss 
gefasst, eine Klausurtagung zur gesamt-
haften Betrachtung von Einsparungen ins-
besondere bei der Infrastruktur (Eislauf-
platz, etc.) durchzuführen. 
Wie bereits am 20. 10. 2022 berichtet, 
wurde die Planung der kommunalen und 
touristischen Infrastruktur für den Winter 
2022/23 in einer gemeinsamen Sitzung 
des Gemeindevorstands mit dem Vor-
stand, dem Aufsichtsrats und dem Ge-
meindebeirat der Kleinwalsertal Touris-
mus eGen am 19. 9. 2022 bereits einstim-
mig vorgenommen und mit den Leistungs-
partnern unter der Maßgabe von entspre-
chenden Kosteneinsparungen abge-
stimmt. […] 
Nicht entschieden wurde der Betrieb des 
Eislaufplatzes Riezlern im Winter 
2022/23. 
Der Eislaufplatz ist eine attraktive Win-
tersporteinrichtung insbesondere für Kin-
der und Jugendliche, Einheimische wie 
auch Gäste. Die zentrale Lage im Orts-
kern bietet ein gewisses Flair und passt 
sehr gut in das Angebot eines Winterspor-
tortes. 
Kostenstruktur des Eislaufplatzes im Win-
ter 2021/22: 
 Gesamtkosten Winter 2021/22
 € 61.735,88 
 davon: 
 Auf- und Abbau (ohne Arbeit)
 € 6.370,67 
 Auf- und Abbau (Arbeit) €
 23.779,61 
 Personalkosten Betrieb €
 16.940,54 
 Energie (Strom, Gas, Wasser)
 € 11.328,95 
 Verbrauchsgüter, Pacht €
 3.316,10 
 
[…] 
Die Gemeindevertretung beschließt mit 
21 gegen 1 Stimme, den Eislaufplatz in 
Riezlern im Winter 2022/23 auf folgen-
den Gründen nicht zu betreiben: 
 

- Trotz wochenlanger Suche konnte bis-
lang kein Personal für den Betrieb des 
Eislaufplatzes gefunden werden. 

- Zu den ohnehin sehr hohen Auf- und 
Abbaukosten kommen steigende Be-
triebskosten, insbesondere Personal, 
Energie 

 
Angesichts der guten Resonanz bei den 
Gästen und der Bevölkerung sowie vor 
dem Hintergrund der bereits getätigten 
Investitionen besteht grundsätzlich gro-
ßes Interesse zur Fortführung des Eislauf-
platzes ab dem Winter 2023/24. Hierzu 
soll geprüft werden, ob der Eislaufplatz 
ganzjährig an einem anderen attraktiven 
Standort aufgebaut und mit einer Über-
dachung versehen werden kann. Neben 
einem effizienteren Winterbetrieb wäre 
auch eine Sommernutzung z.B. als Roller-
bahn oder Soccer Platz denkbar. Das Frei-
zeitangebot für Kinder und Jugendliche 
würde sich deutlich verbessern. […] 
 
Sanierung Infogebäude Baad 
Aufgrund der Diskussion in der Gemein-
devertretungssitzung vom 7. 7. 2022 über 
die hohen Kosten für ein neues Infoge-
bäude in Baad hat Bgm. Andi Haid die 
nochmalige Prüfung der Ausgabe zugesi-
chert. Die Beauftragung wurde gestoppt 
und das Gebäude sollt in reduzierter 
Form saniert werden.  
Folgende Punkte sind dabei wesentlich: 
- barrierefreies WC 
- Wickelmöglichkeit 
- Gasheizung soll auf eine elektrische 

Beheizung umgestellt werden 
- Wartemöglichkeit für Busgäste soll 

berücksichtigt werden 
 
DI Thomas Drexel wurde mit der entspre-
chenden Entwurfsplanung inkl. Kosten-
schätzung beauftragt. Es liegen nun zwei 
Varianten vor. […] 
 
Die Gemeindevertretung beschließt mit 
22 gegen 2 Stimmen, die Revitalisierung 
des Infogebäudes/WC Baad entsprechend 
dem Vorschlag von DI Thomas Drexel vom 
7. 11. 2022 umzusetzen.  
Zur Ausführung soll die Variante 1 wie be-
schrieben mit Gesamtkosten (incl. Pla-
nung, Ausschreibung, Vergabe und Bau-
leitung) in Höhe von netto € 79.600 ge-
langen. Darin sind u.a. die Umstellung 
der Heizungsanlage auf Luft-Wärme-
pumpe bzw. Infrarot, LED-Beleuchtung 
und eine automatische Schließanlage 
enthalten. Der Pflasterbelag außen soll 
durch Asphalt ersetzt werden, um einen 
barrierefreien Zugang zu schaffen. Die 
Anpassung des barrierefreien PKW-Stell-
platzes soll in diesem Zuge ebenfalls er-
folgen. Für diese Arbeiten werden pau-
schal brutto € 10.000 angesetzt. Zudem 
soll ein Pflege-/Wickeltisch mit Kosten 
von netto € 3.000 im barrierefreien WC 
eingebaut werden. 



Zuge dieser Baumaßnahme muss die Wid-
mungsfläche entsprechend angepasst 
werden. […] 
 
Ergänzend dazu wird mitgeteilt, dass die 
Errichtung einer barrierefreien WC-An-
lage in Mittelberg-Tobel ebenfalls ge-
prüft wird (starke Nachfrage – Rohrweg, 
Haldeweg, Bushaltestelle, etc.). Nach 
Vorliegen einer Empfehlung wird die Ge-
meindevertretung ebenfalls informiert, 
um die weitere Vorgangsweise zu be-
schließen. 
 
Riezlern, den 16. November 2022 
DER BÜRGERMEISTER: gez. A. Haid 
 


